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7 июня в рейде по дорогам 
принимали участие председа-
тель Совета муниципальных 

образований Челябинской области 
Анатолий Литовченко и народные 
контролеры во главе с руководите-
лем партийного проекта «Народный 
контроль» на Южном Урале Вадимом 
Воробьем. 

Первым объектом, который осмо-
трели участники проекта партии 
«Единая Россия», стал участок доро-
ги по улице Дарвина, что на кольце 
напротив торгового комплекса. Надо 
отметить, что дорожные работы здесь 
были завершены буквально на днях. 
К качеству дорожного покрытия пре-
тензий не было, работы выполнены в 
соответствии с технологиями: толщи-
на асфальтового покрытия шесть сан-
тиметров. Подрядчик заверил: как 
и положено, дорога прослужит как 
минимум три года. Хотя совсем без 
замечаний, увы, не обошлось.

– Сразу же бросается в глаза отсут-
ствие дорожной разметки, – обратил 
внимание председатель Совета му-
ниципальных образований Анатолий 
Литовченко. – Это, в свою очередь, 
создает большую аварийность, по-
скольку водителям сложно сориенти-
роваться на данном участке дороги. 
Кроме того, не совсем качественно 
выполнены стыковочные швы, до 
сих пор не убран с обочин мусор. 

Все замечания обязательно будут 
доведены до сведения дорожников и 
в кратчайшие сроки озвучены реко-
мендации все исправить.

Кстати, автолюбители не скрывали 
своей радости. Те, кому часто при-
ходилось проезжать через кольцо 
по улице Дарвина, добрым словом 
прежнюю дорогу не вспоминают.

– Раньше проехать здесь было 
сложно, – рассказал автолюбитель 

Виталий Ермолин. – Яма на яме, 
кочка на кочке, рытвины, выбои-
ны – страшно было здесь ездить. А 
сейчас дорога ровная, не хватает, 
конечно, разметки, но, надеюсь, и 
она скоро появится. Вообще, дороги 
в Челябинске, конечно, требуют ре-
монта: столько ям на проезжей ча-
сти. Едешь, а машину жалко. Честно 
говоря, несколько раз из-за плохого 
дорожного покрытия приходилось 
ремонтировать машину. Один раз 
стойки пришлось поменять, а было 
дело – колесо пробивал, да так, что 
отремонтировать уже нельзя было. 
Понятно, что ремонт влетел в копе-
ечку. Поэтому очень надеюсь, что 
дорожные работы, которые сейчас 
ведутся по всему городу, а главное – 
наличие общественного контроля из-
менят ситуацию к лучшему. 

Далее участники рейда посети-
ли строительные работы на мосту 
по Троицкому тракту. Работы здесь 
ведутся давно, рабочие расширяют 
мост, который служит одной из глав-
ных дорожных артерий между обла-
стью и городом Челябинском.

– Введение обновленного моста 
в эксплуатацию, пожалуй, ждут не 
только горожане, но и жители обла-
сти, которым часто приходится через 
этот участок дороги въезжать в го-

род, – прокомментировал Анатолий 
Литовченко. – Он позволит разгру-
зить транспортные потоки. Предпо-
лагается, что уже в этом году работы 
здесь будут завершены и к зиме по 
новому мосту будет пущен транспорт. 
Общая стоимость работ на данном 
участке оценивается в 140 миллио-
нов рублей.

Уже на следующий день, 8 июня, 
рейд по дорогам продолжился. На этот 
раз в нем принимали участие депу-
тат Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Чебыкин 
(фракция «Единая Россия») и депутат 
Челябинской городской думы, лидер 
общественного движения «Соцгород» 
Андрей Барышев (фракция «Единая 
Россия»). В рейде парламентариев со-
провождал Вадим Воробей.

Делегация побывала на Сверд-
ловском проспекте – здесь ведутся 
дорожные работы от улицы Труда до 
проспекта Ленина.

Стоит отметить, что на сегодняш-
ний день этот участок дороги самый 
крупный из тех, где ведутся ремонт-
ные работы. Здесь планируется за-
менить 28 тысяч квадратных метров 
асфальтного покрытия. 

Участники рейда озвучили свои 
замечания дорожникам, обратив 
внимание, что ремонта требует не 

только сама дорога, но и дорожные 
съезды.

Еще один дорожный участок, 
который в этот день попал в зону 
внимания парламентариев и народ-
ных контролеров, – дорога по улице 
Краснознаменной. Несмотря на то что 
дорожные работы здесь уже завер-
шились и асфальт положен, есть ряд 
замечаний к ремонту покрытия.

– Дорожные рабочие допустили 
нарушения при состыковке данной 
дороги с другими магистралями, – об-
ратил внимание депутат областного 
парламента Владимир Чебыкин. – Не-
правильно оформлены люки, а также 
не нанесена дорожная разметка. Бо-
лее детальный результат мы получим 
после того, как будет проведен лабо-
раторный анализ строительного мате-
риала, взятого с новой дороги. Если он 
не соответствует норме, то подрядчик 
все переделает за свой счет. Если каче-
ство материалов удовлетворительное, 
то нужно будет лишь исправить обна-
руженные недостатки.

Добавим, что это не последний 
рейд по дорогам. Контроль за ремон-
том продолжается. Уже в ближай-
шем будущем депутаты и народные 
контролеры начнут отслеживать ход 
ремонтных работ на региональных 
дорогах.

Владимир Чебыкин, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

За последнее время от граждан ста-
ло поступать очень много жалоб на 
качество дорог в Челябинске и обла-

сти. Депутаты Законодательного Собрания 
приняли решение ужесточить контроль за 
ремонтом, потому что сделанные ранее 
дороги быстро разрушились. В ходе рейдов 
мы озвучиваем свои замечания дорож-
никам и в короткий срок просим их 
устранить. В противном случае рабо-
ты оплачиваться не будут.

В Челябинске 
продолжается контроль  
за ходом дорожных работ 
В рамках партийного 
проекта «ноВые дороги 
городоВ россии».  
на прошедшей неделе 
депутаты и предстаВители 
общестВенности посетили 
ряд дорожных уЧасткоВ, 
на которых ремонтные 
работы В самом разгаре 
либо были сданы 
букВально на днях,  
но к их каЧестВу есть 
некоторые замеЧания.

Вадим Воробей и Анатолий Литовченко

Галина Федорова, жительница 
одного из домов по улице 
Краснознаменной:

Здорово, что депутаты фракции «Единая 
Россия» решили контролировать ремонт 
дорог. Может быть, благодаря такому 

депутатскому вниманию дорожники будут 
добросовестнее выполнять свои обязанности. 
Честно говоря, у нас, жителей домов по улице 
Краснознаменной, очень много было претен-
зий к качеству дороги. Остаются они и сейчас, 
после ремонта. Будем надеяться, что участие 
«Единой России» в надзоре за качеством 
ремонта дорог даст свои плоды и недо-
четы будут устранены.

Игорь Кох, пенсионер:
Очень удивился, увидев такую 
представительную делегацию 
на приемке дороги. Радует, что 

теперь за качество дорог взялись 
и депутаты, может, хоть что-то из-
менится в лучшую сторону. На мой 
взгляд, очень правильная инициа-
тива, а самое главное – вовремя. 
Мне кажется, что такой серьезный и 
представительный контроль заста-
вит дорожные службы ответствен-
нее подходить к ремонту и 
строительству новых дорог в 
нашем городе.

Контроль фраКции «Единая россия» продолжаЕтся
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актуально

В рамках работы форума, в котором при-
няло участие порядка 530 участников, 
прошло несколько круглых столов. В 

ходе дискуссий предприниматели и предста-
вители властных структур обсудили наиболее 
острые проблемы предпринимателей. По ре-
зультатам их работы были выработаны предло-
жения, которые вошли в резолюцию форума.

На пленарном заседании с приветствием к 
участникам форума обратился председатель За-
конодательного Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»). В 
своем выступлении спикер регионального пар-
ламента отметил, что форум малого и среднего 
бизнеса для нашего региона стал традиционным. 
Он служит площадкой для откровенного и непо-
средственного разговора бизнеса и областной 
власти, дает предпринимателям возможность 
напрямую озвучить существующие проблемы и 
высказать предложения по их решению.

– В Челябинской области развитию малого 
и среднего бизнеса уделяется большое внима-
ние, – заметил Владимир Мякуш. – По итогам 
решений, принятых на прошлогоднем форуме, 
были разработаны и приняты 12 областных за-
конов, направленных на развитие бизнеса в 
регионе, семь из них – налоговые. Было расши-
рено действие «налоговых каникул», патентной 
системы налогообложения, введены льготы по 
упрощенной системе налогообложения, запу-
щен в реализацию целый пакет законов для 
инвесторов. Поддержка производственного 
импортозамещающего бизнеса стала на сегод-
няшний день одной из приоритетных задач всех 
уровней власти. Благодаря предпринимаемым 
властями мерам по созданию необходимой 
инфраструктуры поддержки, предоставлению 
налоговых льгот растет число предпринимате-
лей, делающих выбор в пользу производствен-
ного бизнеса. Но, к сожалению, общая эконо-
мическая ситуация ухудшается, и негативные 
ожидания бизнеса усиливаются: продолжается 
обвал рынков сбыта, отсутствует доступ мало-
го и среднего бизнеса к кредитным ресурсам, 
не хватает кадров, есть трудности при участии 
малого и среднего бизнеса в закупках для го-
сударственных нужд и закупках крупных ком-
паний, требуют совершенствования процедуры 
кадастровой оценки недвижимого имущества. 
И эти проблемы необходимо последовательно 
решать на разных уровнях власти. 

– Депутатский корпус сделает все возможное 
для реализации итоговых решений форума, – 
заверил присутствующих спикер регионального 
парламента. – Мы, как и прежде, открыты для 
диалога и ждем от предпринимателей пред-
ложений по совершенствованию областного за-
конодательства.

Также участников бизнес-форума привет-
ствовал заместитель губернатора Челябинской 
области Руслан Гаттаров, который отметил, что 
подобная площадка – одна из лучших возмож-
ностей для обмена мнениями и генерации идей 
в направлении развития предпринимательства 
и деловой инвестиционной среды. 

– Предложения форума становятся про-
граммой действий, оформляются поручения-
ми губернатора и в качестве законодательной 
инициативы вносятся на рассмотрение в об-
ластной парламент, – обратил внимание Руслан 
Гаттаров. – По итогам 2015 года Челябинская 
область вошла во вторую группу национального 
рейтинга инвестиционного климата субъектов 
Российской Федерации. Это неплохой результат, 
но мы должны двигаться дальше. Увы, с про-
шлого года в регионе сохраняется тенденция к 
снижению объема инвестиций, тому есть объ-
ективные причины: мировой кризис, санкции 
и другие. Необходимо понимать, что для при-
влечения инвестиций особенно важно обеспе-
чить конструктивное взаимодействие органов 
власти и деловых кругов. 

С тем, что развитию малого и среднего биз-
неса на Южном Урале действительно уделяется 
серьезное внимание, согласился и уполномо-
ченный по защите прав предпринимателей 
в Челябинской области Александр Гончаров. 
По его словам, за последнее время многое 
сделано по сокращению административных 
барьеров, плановых и внеплановых проверок. 
Подобная работа не могла не сказаться на 
количестве предприятий малого бизнеса, ко-
торое в области за прошлый год значительно 
возросло. Это притом что в ряде других россий-
ских регионов наблюдается сокращение числа 
предпринимателей.

– Движение вперед в плане улучшения пред-
принимательского климата в нашей области 
есть, но, к сожалению, не такое интенсивное, 
как хотелось бы, – прокомментировал бизнес-
омбудсмен. – По-прежнему предприниматели 
жалуются на волокиту со стороны чиновников, 
отсутствие доступа к кредитным ресурсам, ра-
стущую налоговую и неналоговую нагрузку и 
другие проблемы. Например, на круглых сто-
лах представители бизнес-сообщества подни-
мали такие темы, как рост кадастровой оценки 
земли, проблемы размещения нестационар-
ных торговых объектов, неисполнение адми-
нистративных регламентов. Подобный форум 
как раз и призван решать все эти проблемы. 
Безусловно, помимо критики в адрес властей, 
прозвучали и конструктивные предложения, 
многие из которых, я уверен, войдут в резолю-
цию форума.

Помимо работы круглых столов и пленарной 
части, в рамках бизнес-форума состоялась це-
ремония награждения победителей и призеров 
областных конкурсов, приуроченных ко Дню 
российского предпринимательства. 

Муниципальные образования соревновались 
за звание «Лучший городской округ (муници-
пальный район) Челябинской области по разви-
тию малого и среднего предпринимательства». 
По словам одного из девяти победителей кон-
курса, Анатолия Литовченко, главы Увельского 
района, председателя Совета муниципальных 

В Челябинске состоялся третий форум малого и среднего бизнеса. 
9 июня В Центре международной торгоВли собрались 
предстаВители предпринимательского сообщестВа, 
законодательной и исполнительной Власти, Чтобы обсудить 
сущестВующие проблемы В сфере малого и среднего бизнеса, 
соВместно Выработать пути их решения.

диалог власти и бизнЕса

образований Челябинской области, в террито-
рии проводится очень серьезная и системная 
работа, направленная на развитие бизнеса:

– В нашем районе более 800 предприятий 
малого бизнеса, работающих практически в 
каждом населенном пункте. Это сельскохозяй-
ственные предприятия, а также организации, 
работающие в сфере услуг, торговли, производ-
ства строительных материалов и многие другие. 
Мы стараемся для каждого предприятия создать 
необходимые условия, предоставить налоговые 
преференции. Примерно треть муниципального 

бюджета направляется на поддержку предприя-
тий малого бизнеса.

Также были вручены премии Законодатель-
ного Собрания в сфере поддержки и развития 
предпринимательства. Лауреатами премии 
стали представители общественных бизнес-
объединений, известные своей активной обще-
ственной деятельностью по защите интересов 
предпринимателей.

Кроме того, награды получили журналисты, 
признанные лучшими в освещении темы «Ма-
лый и средний бизнес в Челябинской области».

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области: 

Проведение форума малого и среднего 
бизнеса стало для Челябинской области 
хорошей традицией. Благодаря ему между 

представителями власти и предпринимателя-
ми установились деловые партнерские отно-
шения. По предложениям предпринимателей 
депутатским корпусом был разработан и при-
нят ряд важнейших законов, которые касаются 
снижения налоговой нагрузки, предоставления 
различного рода преференций. Эта работа про-
водится системно, при непосредственном уча-
стии губернатора, регионального правительства, 
депутатов Законодательного Собрания Челябин-
ской области. Конечно, существует еще мно-
го вопросов, которые требуют вмешательства 
органов власти. Но очень важно, что между 
предпринимателями и государственными орга-
нами власти есть взаимопонимание и желание 
сотрудничать. Уверен, что этот форум по-
служит дальнейшему укреплению этого 
сотрудничества.

лаурЕатами прЕмии заКонодатЕльного собрания 
ЧЕлябинсКой области в сфЕрЕ поддЕржКи и развития 
прЕдприниматЕльства в 2016 году стали:    
артем артЕмьЕв, председатель Совета Челябинского областного 
отделения Общероссийской общественной организации малого и 
среднего предпринимательства «ОПОРА России», генеральный 
директор ООО «Технологии роста», город Магнитогорск;

алевтина бЕлЕшова, общественный представитель 
уполномоченного по защите прав предпринимателей в Челябинской 
области по налогам, исполнительный директор ООО 
«Консалтинговая группа «Партнер», город Челябинск;

олег дубровин, советник уполномоченного по защите прав 
предпринимателей в Челябинской области, заместитель 
директора по правовым вопросам ООО «Бизнес-Лидер-Аудит», город 
Челябинск; 

сергей ЕрмаКов, член правления Южно-Уральской торгово-
промышленной палаты, генеральный директор ООО «Торговый дом 
«СантехУрал», город Челябинск;

наталья подКорытова, исполнительный директор 
Челябинского регионального отделения Общероссийской 
общественной организации «Деловая Россия», индивидуальный 
предприниматель, город Челябинск.
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Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА

на прошлой неделе, 7 июня, депутаты южноуральского парламента приняли уЧастие 
В памятных мероприятиях, посВященных 70-летию экс-губернатора Челябинской 
области петра сумина.

Утром 7 июня друзья и коллеги 
Петра Ивановича отдали дань 
памяти, посетив его могилу, 

которая находится на Аллее почетных 
захоронений Успенского кладбища 
южноуральской столицы.

В полдень у областного краевед-
ческого музея состоялся памятный 
митинг, а также была торжественно 
открыта мемориальная доска памяти 
Петра Сумина.

Петр Сумин был по-настоящему 
народным любимцем. Он родился в 
глубинке – в селе Верхняя Санарка 
Троицкого района 7 июня 1946 года в 
многодетной семье. В 1969 году по-
ступил на металлургический факуль-
тет Челябинского политехнического 
института (ныне ЮУрГУ). Окончил вуз, 
чуть позже – Свердловскую высшую 
партийную школу.

Петр Иванович Сумин прошел путь 
от подручного сталевара до главы 
крупного промышленного региона, 
и всегда главным принципом рабо-
ты для него был принцип приносить 
пользу людям.

– Мне не только повезло работать 
с Петром Ивановичем, мне повезло 
быть его другом, – заметил председа-
тель Законодательного Собрания Че-
лябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»). – И могу 
с уверенностью сказать, что Петр Ива-
нович всегда был лидером, человеком 
одновременно строгим и справедли-
вым. Какие бы проблемы ни случа-
лись, он никогда не отчаивался, всегда 
был объективным, требовательным к 
себе и к людям, а в трудную минуту 
умел поддержать, найти правильные 
слова. Он прошел серьезную школу 
жизни, его ценили и уважали. В памя-
ти каждого, кто знал Петра Ивановича 
Сумина, он останется человеком, для 
которого благополучие других было 
очень важно.

Все, кто хорошо знал Петра Суми-
на, отмечают его человечность, лю-
бовь к жизни и уважение к людям. Он  

не уставал повторять, что главная за-
дача власти – безусловное повышение 
качества жизни людей. Этого принципа 
он всегда придерживался сам. 

Во многом благодаря усилиям 
Петра Ивановича Сумина в нашем 
регионе построены и успешно функ-
ционируют уникальнейшие соци-
альные объекты: центр позитронно-
эмиссионной томографии, крытый 
конькобежный Дворец «Уральская 
молния», современное здание для 
Челябинского областного краеведче-
ского музея и многие другие.

– Долгие годы своей жизни Петр 
Иванович решал проблемы, свя-
занные с жизнью людей, он делал 
все, чтобы жить в регионе было 
комфортно, – заметил первый вице-
губернатор Евгений Редин.

Супруга экс-губернатора Ольга 
Ильинична Сумина добавила: Петр 
Иванович очень любил Челябинскую 
область, свое родное село, в котором 
родился и вырос. Он всегда хотел, что-
бы Южный Урал был одним из ли-
деров в развитии и вкладывал в это 
много усилий.

– Петр Иванович много работал, по-
тому что любил свою работу, любил 
свою родину, хотел, чтобы Челябин-
ская область была лучшим россий-
ским регионом. Он был человеком 
целеустремленным, настойчивым, 
всегда говорил, что цели должны быть 
реальными, – поделилась своими 
воспоминаниями Ольга Ильинична 
Сумина. – Он никогда не прогибался 
под ударами судьбы, был человеком 
с очень сильной волей духа, которая 
помогала ему справляться со всеми 
трудностями. Кроме того, Петр Ива-

нович был замечательным мужем, я 
всегда чувствовала его поддержку, он 
был прекрасным отцом и очень сен-
тиментальным дедушкой, который 
баловал своих внуков. Уверена, что 
память о Петре Ивановиче Сумине бу-
дет жить не только в его детях, внуках, 
правнуках, но и в тех делах, которые 
он совершил на благо Челябинской 
области. В наших сердцах он будет 
жить всегда.

Добавим, что сразу после па-
мятного мероприятия в областном 
краеведческом музее была открыта 
фотовыставка «Петр Сумин – народ-
ный губернатор». Кроме того, часть 
фотографий, посвященных жизни и 
работе Петра Сумина, выставлена 
на экспозиции «Открытый город» на 
Кировке. Фотовыставка в областном 
краеведческом музее будет работать 
на протяжении двух месяцев – в июне 
и июле.

Завершились памятные мероприя-
тия показом документального фильма 
о жизни и деятельности Петра Ивано-
вича Сумина в кинотеатре «Знамя».

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»): 

Петр Иванович Сумин был по-настоящему всенародно любимым губерна-
тором. Мало кто из глав регионов удостаивается такой народной любви и 
поддержки. Он вышел из народа, прошел серьезную школу жизни, кото-

рая сегодня может стать примером для всех руководителей. Он умел создавать 
команду, которая ставила реальные цели, решала первоочередные задачи. 
Петр Сумин всегда был лидером, отличным управленцем, замечательным 
человеком. На него можно было положиться при решении любых проблем. Я 
ему очень благодарен, ведь по его поручению я возглавил комитет комсомола 
треста «Челябметаллургстрой», по его рекомендации стал заместителем на-
чальника управления треста «Челябметаллургстрой», благодаря его поддержке 
был избран сначала заместителем председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, а затем возглавил региональное отделение партии 
«Единая Россия». В 2005 году по предложению Петра Сумина был избран пред-
седателем областного парламента. Вся моя жизнь всегда была связана с Петром 
Ивановичем Суминым. Я у него многому научился. 

Уверен, что Петр Иванович Сумин навечно останется в памяти жителей 
Челябинской области.

Юрий Карликанов, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

В моей памяти Петр Иванович Сумин остался человеком мудрым, по-
нимающим суть проблемы, никогда не принимающим скоропалительных 
решений. Если он в чем-то сомневался, то сначала пытался разобраться 

в ситуации и лишь потом принимал взвешенные решения. И то, что сегодня 
на здании областного краеведческого музея открывается мемориальная доска 
памяти Петра Сумина, очень правильно. Ведь Петр Иванович очень хотел, 
чтобы у нашего краеведческого музея было современное и комфортное 
здание, он лично контролировал ход строительства.

Анатолий Брагин, вице-спикер Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»): 

С Петром Ивановичем Суминым меня свела сама судьба. Он был бле-
стящим управленцем, обладал лучшими человеческими качествами, 
уважал людей, был доступен и открыт. Многое сделал для того, чтобы 

Челябинская область стабильно развивалась. Его вклад в развитие нашего ре-
гиона сложно переоценить: он многое сделал для сохранения промышленного 
потенциала, защиты собственности, развития социальной сферы. Все его дела 
говорят о масштабе его личности как руководителя.

В моей памяти Петр Иванович Сумин остался человеком с большой 
буквы.

Александр Журавлев, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»): 

Петр Иванович Сумин был человеком всенародно любимым. Он всегда 
умел наладить хороший контакт с людьми, подобрать нужные, правиль-
ные слова, чтобы поддержать в трудные минуты.

Он любил Челябинскую область, душой болел за каждое полезное дело, 
переживал за людей.

Хорошо помню, как после моего назначения на должность главного врача об-
ластной клинической больницы именно Петр Иванович Сумин был первым, кто 
меня поздравил, а став губернатором, посетил нашу больницу и поинте-
ресовался, с какими трудностями приходится сталкиваться, какая помощь 
необходима. Помогать другим для него было очень важным делом.

Анатолий Литовченко, председатель Совета 
муниципальных образований, глава Увельского 
муниципального района:

С Петром Ивановичем Суминым мне посчастливилось работать на протя-
жении 15 лет. Он был профессиональным, очень талантливым руководите-
лем, замечательным человеком. Мы, главы муниципальных образований, 

знали, что Петр Иванович – человек очень строгий, но в то же время очень 
добрый, принципиальный и мудрый. Он всегда выслушивал мнение подчинен-
ных, но все решения принимал самостоятельно. С таким губернатором 
жилось как за каменной стеной. Низкий поклон и светлая память Петру 
Ивановичу Сумину.

владимир мяКуш:  
«горд тЕм, Что жил в эпоху пЕтра сумина»
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Поздравляя работников социальной 
сферы, Александр Журавлев напомнил, 
что профессии этой уже не одно столе-

тие. Исторически она связана с царствованием 
Петра I. Именно он 8 июня 1701 года издал указ 
«Об определении в домовых Святейшего Патри-
архата богадельни нищих, больных и престаре-
лых», который и стал началом социальной служ-
бы в России. Уже после царствования Петра I 
развитие профессии только набирало обороты: 
стали строиться пансионаты для престарелых, 
сиротские дома, приюты, попечительские ко-
митеты. Кроме того, при церквях и монастырях 
организовывались школы для сирот, приюты 
для бездомных и инвалидов войн, больницы 
для малообеспеченных слоев населения.

Однако профессиональный праздник был 
учрежден уже в современной России: осенью 
2000 года глава государства подписал указ об 
учреждении Дня социального работника. И те-
перь каждый год 8 июня тысячи работников со-
циальной сферы по всей стране получают слова 
поздравления и благодарности за свой труд, 
неравнодушие и готовность в любой ситуации 
помочь человеку.

Более десяти лет назад депутаты Законо-
дательного Собрания Челябинской области 
учредили премию для социальных работников, 
которая вручается за безупречный и добро-
совестный труд и высокое профессиональное 
мастерство. Каждый год лучшие из лучших по-
лучают высокую награду от парламентариев. Не 
стал исключением и этот год.

– День социального работника – один из 
самых значимых и важных праздников в нашей 
стране, – заметил Александр Журавлев в своем 
поздравлении. – Всякий раз, когда человек стал-
кивается с трудной жизненной ситуацией, теряет 
надежду, вы помогаете вернуть веру в людей, в 
жизнь, поддерживаете, не даете упасть духом. 
Практически полтора миллиона человек в той 
или иной степени вынуждены обращаться за по-
мощью к работникам социальной сферы. И, не-
смотря на сложные финансово-экономические 
условия, в Челябинской области многое делает-
ся в этом направлении: выплачиваются пособия, 
предоставляются льготы, принимаются новые 
законы, которые позволяют предоставлять до-
полнительные меры социальной поддержки на-
селению. Но как бы там ни было, именно работ-
ники социальной сферы находятся на передовой 
чужих горестей. В настоящее время в сфере 
социальной защиты населения региона трудится 
порядка 16 тысяч человек. Я от души поздрав-
ляю каждого с профессиональным праздником. 
Желаю здоровья, успехов и удачи.

50 лучших социальных работников Челябин-
ской области получили из рук Александра Жу-
равлева премии Законодательного Собрания.

Многие из них признавались, что получать 
награду на таком высоком уровне не только 
очень приятно, но и ответственно. Теперь при-
дется своим трудом доказывать, что не зря де-
путаты оценили профессионализм и мастерство.

– Считаю, что эта награда – результат не 
только моего труда, но и всех моих коллег, – 
уверена начальник отдела опеки и попечитель-
ства управления социальной защиты населения 
администрации Коркинского муниципального 
района Елена Анищенко. – Большая заслуга в 
этом и начальника управления соцзащиты Га-
лины Барон. Это человек, который вкладывает 
в свою работу душу, умеет вести за собой. У 
нас очень дружный и сплоченный коллектив. И 
эта премия – наша общая награда. Ведь лишь 
благодаря совместным усилиям нам удалось 
добиться в работе хороших результатов.

А похвастаться действительно есть чем. От-
дел опеки и попечительства управления соц-
защиты Коркинского района в рамках партий-
ного проекта «России важен каждый ребенок» 
реализует целый ряд социально значимых на-
правлений, благодаря которым удалось в значи-
тельной степени уменьшить количество банка 
данных детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей. 

– С 2012 года банк данных детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, сократил-
ся на 42 процента, – похвасталась Елена Ани-
щенко. – Наши главные задачи – сделать все, 

чтобы укрепить институт семьи, организовать 
профилактику социального сиротства, сократить 
количество детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, которые находятся в 
центрах помощи детям. На сегодняшний день 
на территории района действует два центра, где 
воспитываются дети-сироты, – «Добрые сердца» 
и «Радуга». Всего в Коркинском муниципальном 
районе 398 детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, из них 305 детей находят-
ся в замещающих семьях. Это очень хороший 
показатель. С каждым годом растет количество 
желающих взять в свои семьи на воспитание 
детей-сирот. Так, в 2014 году в семьи был устро-
ен 81 ребенок, в 2015 году 89 ребятишек обрели 
семью. Очень надеемся, что и в этом году по-
казатели не снизятся. Ведь так важно, чтобы у 

детей были мама и папа. За 15 лет работы в си-
стеме социальной защиты мне так и не удалось 
привыкнуть к тому, что каждый день прихо-
дится видеть в детских глазах боль и горе из-за 
утраты родителей. Поэтому стараюсь делать все, 
чтобы помочь каждому такому малышу. Ведь 
детям так нужна наша забота, внимание, тепло, 
защита. И я всегда особенно радуюсь, когда 
малыш возвращается в свою кровную семью, 
ну а если в силу разных обстоятельств это невоз-
можно, делаю все возможное, чтобы ребенок 
воспитывался в замещающей семье.

Кроме премии все лауреаты были удостоены 
дипломов и нагрудных знаков.

С профессиональным праздником работни-
ков социальной сферы поздравили творческие 
коллективы Челябинска.

Александр Журавлев, вице-спикер Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по социальной 
политике (фракция «Единая Россия»): 

Премией Законодательного Собрания Челябинской области награждаются лучшие из лучших 
представителей сферы социальной защиты населения. Вручается эта награда уже больше де-
сяти лет. За это время более 500 человек были удостоены премии. В этом году она вручена еще 

50 лучшим работникам социальной сферы.
Стоит отметить, что совсем недавно мы изменили порядок представления на премию. Если 

раньше решение о том, кого награждать, принимали в местных администрациях, а депутаты лишь 
утверждали список, то теперь сами парламентарии в своих избирательных округах ведут отбор 
кандидатов на премию.

Уверен, что все, кто был удостоен этой награды, ее заслуживают, а, может быть, для кого-то она 
станет стимулом к еще большим профессиональным успехам. 

От души поздравляю работников социальной защиты с профессиональным праздником и 
благодарю за чуткость и внимательное отношение к людям.

прЕмия за ЧутКость
В середине прошлой недели  
В стране отмеЧался день 
соЦиального работника. 
праздниЧные мероприятия 
прошли и на южном урале.  
по традиЦии В этот день  
В законодательном собрании 
Челябинской области состоялся 
торжестВенный прием 
работникоВ соЦиальной сферы,  
а луЧшим из луЧших были 
ВруЧены премии и награды.  
с праздником ВиноВникоВ 
торжестВа поздраВил ВиЦе-
спикер регионального 
парламента, председатель 
комитета по соЦиальной 
политике александр жураВлеВ 
(фракЦия «единая россия»). также 
на торжестВе присутстВоВала 
министр соЦиальных отношений 
татьяна никитина.

Ирина ЯББАРОВА
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Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА

На днях спикер южноураль-
ского парламента встретил-
ся с супругой известного че-

лябинского строителя Абрама Самой-
ловича Черного – Кеной Петровной, 
а также с творческим коллективом 
детского центра развития «Синтай».

Напомним, Кена Петровна не так 
давно обращалась к спикеру Зак-
собрания с просьбой помочь пере-
дать награды своего супруга доче-
ри, которая проживает в Израиле. 
Женщина сама пыталась решить эту 
проблему, но «Почта России» отказа-
лась принимать награды (всего 14 
медалей), поскольку они состоят из 
драгоценных металлов. Тогда Вла-
димир Мякуш пообещал помочь в 
решении проблемы.

В процессе проработки вопроса 
выяснилось, что по законам Россий-
ской Федерации запрещено переда-

вать на территорию чужой страны 
подобные награды. Исключений 
здесь быть не может. Тем не менее 
решение было найдено.

– Все награды Абрама Самойло-
вича предложено передать в фонд 
Челябинского областного краеведче-
ского музея, – прокомментировал 
Владимир Мякуш. – Это позволит 
увековечить память известного че-
лябинского строителя и сохранить его 
награды.

Стоит отметить, что Владимир Мя-
куш очень гордится тем, что был хоро-
шо знаком с Абрамом Самойловичем, 
долгое время они работали бок о бок 
в тресте «Челябметаллургстрой».

– Абрам Самойлович был чело-
веком удивительным, талантливым 
строителем, – поделился своими 
воспоминаниями спикер региональ-
ного парламента. – При его непо-

средственном участии в Челябин-
ске появились такие уникальные 
объекты, как Торговый центр, цирк, 
драмтеатр. Он проектировал объек-
ты, которые позже возводились не 
только в Челябинске, но и по всему 
Советскому Союзу и даже за рубе-
жом. И я считаю, будет правильно, 
если жители Челябинской области и 
гости Южного Урала смогут получше 
узнать о человеке, который проекти-
ровал известные промышленные и 
социальные объекты, создавая славу 
нашему региону.

Не осталась без внимания спи-
кера южноуральского парламента 
просьба детского центра развития 
«Синтай». Первая встреча Владими-
ра Мякуша и творческого коллек-
тива состоялась две недели назад. 
Тогда коллектив похвастался спикеру 
регионального парламента своими 

яркими победами, рассказал о сво-
ем творчестве, а также попросил 
оказать финансовую поддержку.

Прошло совсем немного времени, 
и коллектив вместе со своими руко-
водителями снова получил пригла-
шение на встречу с председателем 
Заксобрания. На этот раз для того, 
чтобы узнать приятную новость: по 
инициативе Владимира Викторови-
ча было принято решение выделить 
творческому коллективу 70 тысяч ру-
блей. Владимир Мякуш решил лично 
вручить ребятам подарочный серти-
фикат на выделенную сумму.

– Мы всегда стараемся помогать 
талантливым ребятам, – заметил 
Владимир Мякуш. – Кстати, помощь 
оказываем не только материаль-
ную, используем разные формы 
поддержки. Ремонт помещений, где 
занимаются ребята, приобретение 
необходимого оборудования и ин-
вентаря – все это и многое другое, 
на мой взгляд, очень важно. Ведь 
потенциал у детей Челябинской обла-
сти огромен, наши ребята достойно 
продолжают традиции предыдущих 
талантливых коллективов, сохраняют 
и приумножают традиции в развитии 
художественной самодеятельности, 
ставят спортивные рекорды, добива-

ются успехов в научно-технических 
сферах. Мы можем ими гордиться, 
но таким детям очень нужна наша 
помощь, ведь в них – будущее Челя-
бинской области, Российской Федера-
ции в целом.

Как рассказал руководитель дет-
ского центра развития «Синтай» Олег 
Шубин, ребята занимаются по инно-
вационным технологиям. У каждого 
ребенка, который посещает центр, 
есть возможность осваивать эстрад-
ный вокал, художественное слово, 
хореографию и даже карате.

За время существования центра, 
а он был создан еще в 2006 году, в 
копилке коллективов, которые зани-
маются под крышей центра, появилось 
огромное количество наград и призов.

Одна из последних ярких по-
бед – звание лауреатов и Гран-при 
в конкурсе патриотической песни, 
который проводило Министерство 
обороны Российской Федерации. Два 
коллектива центра – «Синтайлики» 
и «Смайлики.ру» прошли в финал 
конкурса и были признаны лучшими 
среди коллективов всей страны.

В неформальной обстановке Вла-
димир Мякуш еще раз поздравил ре-
бят с победой и пожелал дальнейших 
творческих успехов.

депутаты областного парламента фракЦии «единая россия» Всегда открыты для 
диалога с простыми южноуральЦами, охотно уЧастВуют В решении разлиЧных 
житейских трудностей жителей области. глаВный принЦип работы депутатоВ – по 
мере сил и Возможностей помогать тем, кто нуждается В поддержке. председатель 
законодательного собрания Челябинской области Владимир мякуш (фракЦия 
«единая россия») – один из тех парламентариеВ, кто откликается на призыВ о 
помощи В Числе перВых.

владимир мяКуш: гордимся нашими талантами!

Все награды абрама самойлоВича черного предложено передать В фонд челябинского областного краеВедческого музея. 
такой шаг позВолит не только уВекоВечить память изВестного челябинского строителя, но и сохранить его награды.
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ДОБРЫЕ ДЕЛА

актуально

– Как вы оцениваете ход праймериз, слож-
но ли было победить? 

– У нас был один из самых конкурентных 
округов. В бюллетенях на праймериз по наше-
му одномандатному округу граждане должны 
были выбирать из 15 кандидатов, которые до 
этого вели активную агитационную кампанию, 
участвовали в дебатах, проводили встречи с 
людьми, выпускали агитматериалы. Так что 
уровень конкуренции был очень и очень вы-
сок, что, на мой взгляд, является плюсом, а 
не минусом: это заставило всех быть макси-
мально активными. Я сделал ставку на личные 
встречи с гражданами и провел их за время 
подготовки к праймериз около пятисот. Рас-
сказывал людям о том, чем я занимаюсь в Го-
сударственной Думе, какие проекты реализую 
в регионе, с чем планирую пойти на выборы. В 
итоге участники этих встреч поддержали меня, 
что и стало основой нашего результата на прай-
мериз: отрыв от ближайших конкурентов по 
количеству голосов оказался десятикратным. 
При этом особенно важным я считаю тот факт, 
что голосование в нашем округе прошло без 
скандалов и серьезных нарушений. 

– Сколько людей приняло участие? Сколь-
ко встреч было проведено и какие вопросы 
на них были озвучены?

– На моих встречах побывало более 20 ты-
сяч человек, значительная часть из них – ра-
ботники системы образования. У меня в окру-
ге нет практически ни одной школы, детского 
сада, техникума, колледжа, филиала вуза, 
учреждения дополнительного образования, 
где бы я не побывал. Вопросы обсуждались 
соответствующие – те, которыми я занима-
юсь в профильном комитете Государственной 
Думы: строительство и ремонт школ, обе-
спечение школьников учебниками, снижение 
бюрократической нагрузки на работников 
системы образования, уменьшение объема 
проверочных мероприятий в отношении об-
разовательных учреждений, повышение ста-
туса учителя и так далее. Для меня было 
важным, что по всем этим вопросам наши 
позиции с работниками системы образования 
полностью совпадают. Я намерен продолжать 
отстаивать их интересы в Государственной 
Думе следующего созыва и лоббировать ин-
тересы своего региона. 

– Что вы вынесли с праймериз и какие из 
пожеланий людей вы приняли как наказ?

– Часть наказов мы уже отработали за время 
праймериз, не дожидаясь окончания этой про-
цедуры. Я воспринимаю как обязательное для 
исполнения любое обращение граждан. В день я 
подписываю до 90 депутатских запросов по полу-
ченным от жителей моего округа обращениям. У 
нас хорошая статистика положительных решений 
по поднимаемым гражданами проблемам: где-
то мы заставляем пересчитать платежи по ОДН 
в пользу собственников жилья, где-то приводим 
в чувство управляющие компании, обязывая их 
нормально выполнять свои функции, где-то до-
биваемся заведения уголовных дел в отноше-
нии нерадивых коммунальщиков, на некоторые 
обращения реагируем точечно, и практически 
на каждый прием граждан приходят люди, об-
ратившиеся ранее, чтобы поблагодарить за ре-
шенные проблемы. Так, на днях удалось помочь 
общественной организации «Память сердца», 
объединяющей детей погибших участников Ве-
ликой Отечественной войны, и обеспечить их не-
достающими памятными медалями. Футбольной 
команде из Нязепетровска мы помогли сшить 
новую красивую форму. Кыштымской студии 
изобразительных искусств мы помогли получить 
гипсовый фонд, благодаря которому кыштымские 
выпускники смогут подготовиться к поступлению 
на факультеты архитектуры и дизайна, оставаясь 
в родном городе. После обращения граждан мы 
добились того, что в одном из дворов Тракторо-
заводского района Челябинска наконец-то снесли 
незаконный киоск, который продавал алкоголь 
детям и был рассадником преступности, и так 
далее. Такие истории случаются почти ежеднев-
но, мы принципиально идем по пути решения 
насущных проблем граждан. Я по аналогичной 
схеме работал на протяжении всего срока своих 
полномочий и намерен так же работать впредь. 
Я в данном случае не делаю различий, период 
это праймериз или нет, для меня приоритет – по-
мощь жителям своего округа. 

– Как вы оцениваете общую картину, от-
ражает ли итог праймериз те настроения 
и пожелания людей к будущим кандидатам, 
которые вы услышали от людей в ходе 
встреч?

– Отражает, причем предельно четко. На мой 
взгляд, граждане сделали выбор в пользу тех 

кандидатов, которые реально смогут бороться 
за их интересы в Государственной Думе следую-
щего созыва, и я желаю успеха на выборах всем 
коллегам, победившим в предварительном 
внутрипартийном голосовании. 

– Какие темы сегодня, на ваш взгляд, наи-
более актуальны и должны быть решены 
на уровне Госудмы и партии?

– Для меня это, во-первых, вопросы ЖКХ, 
которые сейчас наиболее сильно беспокоят 

наших граждан. Во-вторых, это вопросы даль-
нейшего развития образования, строительства 
новых школ и детских садов. В-третьих, это во-
просы борьбы с коррупцией. В-четвертых, это 
актуальные для нашей области проблемы эко-
логии, и в-пятых, это отстаивание интересов 
нашего региона в части развития промышлен-
ности, повышения инвестиционной привлека-
тельности территории, реализации политики 
импортозамещения, поддержки челябинских 
производителей.

побЕдитЕли народного голосования

владимир бурматов, депутат государственной думы VI созыва
Автор нескольких десятков громких антикоррупционных расследований, касающихся федеральных  �

и региональных чиновников.
Автор целого ряда законов в сфере образования. �
В Челябинской области в настоящее время реализует проекты, связанные с образованием и про- �

фессиональной ориентацией школьников («Мое будущее в моих руках», «Академия журналистики», 
«Краевед Челябинска» и др.), здоровым образом жизни («Урок здоровья – горные лыжи»), борьбой с 
коррупцией (именные стипендии молодым юристам за антикоррупционные расследования), эколо-
гией (проект «74 000 деревьев Челябинской области ежегодно»), культурой (проект «Православные 
святыни Урала») и т. д. 

Является инициатором создания региональной Ассоциации председателей многоквартирных домов –  �
организации, занимающейся наведением порядка в сфере ЖКХ, борьбой с произволом управляющих 
компаний, проведением рейдов по проверке качества капремонтов, а также перерасчетом платежей 
по ОДН в пользу жильцов. 

Награжден благодарностями президента РФ, председателя Правительства РФ, руководства фракции  �
«Единая Россия» в Государственной Думе.

глаВное политиЧеское событие последнего Времени – 
предВарительное народное голосоВание подошло к конЦу, и уже 
изВестны победители. именно они будут предстаВлять интересы 
южноуральЦеВ на предстоящих сентябрьских Выборах  
В государстВенную думу российской федераЦии. сегодня мы 
наЧинаем знакомить Вас с ними, и перВый наш гость – депутат 
госдумы от партии «единая россия» Владимир бурматоВ.

дЕнь социального работниКа  
в траКторозаводсКом районЕ

депутат законодательного собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по молодежной политике, 
культуре и спорту михаил Видгоф 
(фракЦия «единая россия») поздраВил 
работникоВ с профессиональным 
праздником.

В Южноуральском государственном 
техническом колледже состоялось 
торжественное мероприятие, где по-

здравили работников сферы социальной за-
щиты населения. В зале собралось свыше 200 
человек.

– На ваши плечи ложатся боль, беды и про-
блемы людей, нуждающихся в особом внима-
нии и заботе. Работа требует добросовестного 
отношения к делу, огромного терпения, уме-
ния сопереживать. Спасибо вам за работу, за 
труд. Счастья, здоровья вам и вашим семьям. 
С праздником! – выступил с приветственным 
словом Михаил Видгоф.

От компании «БОВИД» и от себя лично Ми-
хаил Видгоф вручил благодарственные письма 
с денежной премией, и все работники были 
награждены памятными подарками.

борцы за Чистоту

–Приятно делать чистым район, где 
живешь ты, твои друзья, родные 
и близкие, – говорит ученик шко-

лы № 46 Федор Калганов. – Мы делаем благо 
для окружающих и при этом зарабатываем 
деньги. Я планирую на них приобрести ком-
пьютер, он мне пригодится во время учебы в 
школе и в институте.

В течение лета ученики подшефных ЧТПЗ 
школ № 46, 47, лицея № 77 и воспитанники 
спорткомплекса «Восход» будут наводить по-

рядок на улицах Ленинского района, облагора-
живать школьные участки, очищать от мусора 
берег озера Смолино и получать за это зара-
ботную плату.

– На протяжении 13 лет Челябинский трубо-
прокатный завод организует трудовые отряды 
школьников, – отмечает председатель совета 
директоров ЧТПЗ, депутат Законодательного 
Собрания области Александр Федоров (фрак-
ция «Единая Россия»). – Радует, что с каждым 
годом количество желающих вступить в их 
ряды становится все больше. Ребята всерьез 
задумываются об экологии и о том, как сделать 
окружающий мир чище и краше. И наша за-
дача – помочь им в этом.

Этим летом на улицы города в составе труд-
отрядов ЧТПЗ выйдут 150 школьников, узнать 
их можно по ярким футболкам и кепкам с 
логотипом компании.

при поддержке белых металлургоВ 
группы «Чтпз» В теЧение летних месяЦеВ 
Восемь школьных трудоВых отрядоВ 
будут заниматься уборкой и 
благоустройстВом Челябинска. на их 
создание компания напраВила порядка 
750 тысяЧ рублей.
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ноВости

добрые дела

владимир ЧЕбыКин: помощь ради развития дЕтЕй

Владимир Чебыкин рассказал, что шеф-
ство над 73-й школой он взял еще 
в далеком 1996 году. Тогда занимал 

должность директора ЗАО «Энтос», предприятие 
располагалось недалеко от учебного заведения. 
Территория здесь большая, требует постоянного 
благоустройства, внимания к самым насущным 
проблемам. Чуть позже, после избрания депу-
татом Челябинской городской думы, дружба 
стала еще крепче. Не осталась без своего шефа 
школа и после избрания Владимира Чебыкина в 
депутаты Законодательного Собрания.

– Для меня эта школа как родная, – при-
знался парламентарий Владимир Чебыкин. – Я 
всегда ей помогал и буду всячески поддержи-
вать по мере своих сил и возможностей. Здесь 
замечательный директор Леонид Ефимович 
Шевчук, который очень трепетно относится к 
своей работе, по-настоящему предан школе, ее 
ученикам. Ребята здесь учатся очень хорошие: 
талантливые, спортивные, целеустремленные. 
Всегда с удовольствием приезжаю в школу, в 
которой особая душа. 

По словам директора школы № 73 Леонида 
Шевчука, образовательному учреждению очень 
повезло с таким хорошим другом.

– Владимир Васильевич Чебыкин – человек 
слова и дела, который к тому же очень любит де-
тей. Он никогда не отказывает в помощи, – рас-
сказал Леонид Шевчук. – Даже в самых экстрен-
ных ситуациях оперативно реагирует на наши 
просьбы о помощи. Например, не так давно в 
школе была отремонтирована бойлерная, но за-
пустить ее у нас не получилось. Стали выяснять, 
в чем дело. Оказалось, что недалеко от школы 
лопнула труба. Вопрос надо было решать в крат-

чайшие сроки. Позвонили Владимиру Чебыкину, 
и уже на следующий день приехала техника, ра-
бочие быстро раскопали, нашли поломку, устра-
нили. Но на этом дело не закончилось. После ре-
монтных работ снова заасфальтировали участок 
дороги, на котором был прорыв трубы, и все 
благоустроили. Владимир Васильевич все рабо-
ты контролировал лично. Очень помог депутат 
и в решении нашего больного вопроса, который 
касается вывоза мусора с территории школы. 
Замечу, что за каждым участком пришкольной 
территории закреплен конкретный класс, ребята 
несут ответственность за чистоту и порядок на 
вверенной им территории. Со своими обязан-
ностями дети справляются хорошо, а вот вопрос 
с вывозом мусора никак не получалось решить. 
И опять помощь оказал Владимир Чебыкин: на 
следующий день после моего звонка к школе 
подъехал грузовик и погрузчик, мусор вывезли 
за три рейса. Наш педагогический коллектив 
очень благодарен депутату за неравнодушие и 
поддержку.

Пообещал Владимир Чебыкин решить про-
блему с благоустройством детской площадки, 
которая находится на территории школы. По 
словам Леонида Шевчука, площадка была по-
строена более 20 лет назад и за прошедшие 
годы пришла в негодность. Однако ребятиш-
ки все равно гуляют на ней. Просто в данном 
микрорайоне нет ни парков, ни скверов. Влади-
мир Васильевич заверил: в ближайшее время 
посетит детскую площадку, чтобы понять, какие 
работы необходимы.

Не остался в стороне депутат Чебыкин и 
при решении проблемы организации поездки 
юных скрипачей школы № 73 на всероссийский 

конкурс. Ребята победили в конкурсе «Весенняя 
капель» и получили приглашение принять уча-
стие во Всероссийском музыкальном конкурсе 
в городе Сочи. Но возникли финансовые трудно-
сти, которые помог решить Владимир Чебыкин.

– Дело в том, что в нашей школе действует 
технология интегрированного обучения, один из 
его блоков – это система дополнительного об-
разования, – пояснил Леонид Шевчук. – Набор 
в первые классы идет с учетом наклонностей 
и способностей ребенка к тому или иному виду 
искусства и спорта. У нас работают музыкальные, 
танцевальные, лыжные классы, хор-класс и т. д. 
Дети обучаются игре на скрипке, виолончели, 
на духовых и народных инструментах, а после 
окончания девятого класса каждый ребенок по-
лучает удостоверение о начальном музыкаль-
ном образовании. И нам очень приятно, когда 
наши ребятишки занимают призовые места в 
различных конкурсах. Ребята уже показали свое 

музыкальное мастерство в конкурсах, которые 
проходили в Москве, Санкт-Петербурге и во 
многих других городах. А в этом году благодаря 
помощи депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимира Чебыкина от-
правились на музыкальной конкурс в Сочи.

На сегодняшний день в школе № 73 учится 
чуть более 1700 ребятишек, из них 106 человек – 
дети с особенностями в развитии. В октябре 
текущего года учебное заведение будет отме-
чать свой 25-й день рождения. Педагогический 
коллектив и ребята уже пригласили Владимира 
Чебыкина на праздничные мероприятия.

– Очень надеемся, что Владимир Васильевич 
примет участие в нашем школьном торжестве, – 
добавил руководитель учебного заведения. – 
Ведь он для нас всегда самый долгожданный 
гость.

Ирина ЯББАРОВА. 
Фото Наиля ФАТТАХОВА

уже много лет депутат законодательного собрания Челябинской 
области Владимир Чебыкин (фракЦия «единая россия») дружит со 
школой № 73, которая находится В металлургиЧеском районе 
Челябинска. уЧебное заВедение Входит В избирательный округ 
парламентария. однако не это послужило поВодом для крепкой 
дружбы. просто Владимир Чебыкин убежден: помощь должна 
приходить туда, где В ней дейстВительно нуждаются.

Старт для дистанций в 21,1 и 5 км был 
дан от Эйфелевой башни – символа села 
Париж Челябинской области. Самым 

юным участником забега стал четырехлетний 
житель Магнитогорска Александр Морозов, са-
мым взрослым – 70-летний полумарофонец из 
Верхнеуральского района Виктор Булавинцев. 
Вместе с полумарафонцами на самой длинной 
дистанции бежал и депутат Законодательно-
го Собрания Челябинской области Константин 
Струков.

С инициативой провести такое масштабное 
событие еще в начале года выступила Светла-
на Мамедалина, директор детско-юношеской 
спортивной школы. Ей хотелось показать вос-
питанникам своей школы уровень подготовки 
сильных спортсменов, чемпионов и участников 
крупных полумарафонов.

Спортсменам на регистрации надевали на 
ноги специальные электронные чипы. Система 
регистрировала время спортсменов на старте, 
в контрольных точках по мере прохождения 
дистанции и на финише.

На путь в 5 км самому быстрому спортсмену 

потребовалось 15 минут, победителем стал 
воспитанник ДЮСШ из Челябинска Егор Ткачев. 
В полумарафоне победил Борис Жигалов, он 
преодолел путь в 21,1 км за 1 час 10 минут. 

 – Приятно, что в селе смогли сделать такое 
спортивное событие на высоком уровне, чтобы 
спортсменам было комфортно и удобно. И еще: 
я никак не ожидал, что действительно будут 
применять чиповую систему считывания вре-
мени, этого нет и на марафонах более крупного 
масштаба, – отметил Борис Жигалов.

У Константина Струкова результат скром-
нее, но то, что он наравне с молодыми ти-
тулованными спортсменами пробежал всю 
дистанцию, явилось достойной поддержкой 
как здорового образа жизни, так и Парижско-
го полумарофона.

Гости этого спортивного мероприятия (а их 
было не меньше, чем самих бегунов: кто-то 
просто приехал посмотреть на праздник, кто-
то – поболеть за своих), пока шли соревно-
вания, посетили развлекательные площадки, 
которые развернулись под Эйфелевой башней: 
выставку декоративно-прикладного творче-

ства, мастер-классы от местных мастеров и ре-
месленников. Возле Дома культуры проходил 
концерт художественной самодеятельности, а 
работающий сельский музей представил быт 
нагайбаков.

После того как финишировали все спорт-
смены, начался VIP-забег. На дистанцию  
1 километр вышли именитые спортсмены,  
партнеры соревнований, ветераны труда и 
спорта, председатель районного собрания де-
путатов, председатель городского собрания 
Магнитогорска, главы соседних районов, руко-
водители организаций и предприятий района.

По результатам спортивного состязания на 
пьедестал почета поднимались 63 человека. 
Большинство победителей – спортсмены. При-
зеры и победители получили денежные призы, 
призовой фонд составил 220 тысяч рублей. От 
депутата Струкова премии в размере 5 тысяч 
рублей получили семь самых юных участников, 
а также по 15 тысяч рублей – победители из 
Нагайбакского района. Заслуженную награду 
и слова благодарности от депутата получили и 
члены судейской коллегии.

на перВый парижский полумарафон, который стартоВал 4 июня, 
собралось около 300 легкоатлетоВ не только из регионоВ россии, но и 
ближнего и дальнего зарубежья. уЧастники сореВноВаний 
предстаВляли москоВскую, санкт-петербургскую, омскую, 
оренбургскую, курганскую, сВердлоВскую и, конеЧно же, Челябинскую 
области, а также республику башкортостан; прибыли делегаЦии из 
казахстана, киргизии и даже житель торонто из канады.

дЕпутат поддЕржал марафон в парижЕ
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Но начиналось путешествие 
по золотым предприяти-
ям «Южуралзолото Группа 

компаний» с посещения карьера и 
золотоизвлекательной фабрики (ЗИФ) 
«Березняковская» в Еткульском райо-
не. Как рассказал Константин Струков, 
промышленная разработка этого ме-
сторождения ведется с 2006 года, а в 
мае 2013 года здесь была введена в 
эксплуатацию ЗИФ. На фабрике сейчас 
трудится около 100 человек и более 
160 – на карьере. В настоящее время 
Березняковская ЗИФ перерабатывает 
600 тысяч тонн руды в год. Рядом с 
промплощадкой выстроен удобный 
и современный административно-
бытовой комплекс.

По дороге на карьер и ЗИФ «Свет-
линская» в Пластовском районе 
члены экспертного совета посетили 
церковь иконы Божией Матери «Ско-
ропослушница». Идея возрождения 
духовной жизни и строительства хра-
ма принадлежит Ольге Суминой, су-
пруге экс-губернатора Петра Сумина. 
Кстати, 7 июня регион отметил памят-
ную дату – 70-летие со дня рожде-
ния первого всенародно избранного 
губернатора Челябинской области 
Петра Ивановича Сумина. Храм этот 
уникальный, словно северные Кижи, 
он построен без единого гвоздя. Храм 

сооружали всем миром: благотвори-
тельные пожертвования поступали от 
рядовых южноуральцев и крупных 
предпринимателей Челябинска, Маг-
нитогорска, Пласта. Константин Стру-
ков оказывает помощь церкви.

Следующая точка маршрута – ка-
рьер и ЗИФ «Светлинская» в Пластов-
ском районе. Здесь расположено наи-
более крупное месторождение рудно-
го золота в Челябинской области. Ме-
сторождение было открыто почти 40 
лет назад, в 1979 году. Спустя 13 лет, в 
1992 году, карьер начал свою работу. 
В связи с необходимостью увеличить 
объемы переработки бедных руд 
Светлинского месторождения, повы-
сить эффективность их переработки и 
снизить затраты на транспортировку 
была построена новая ЗИФ. Третий, 
последний ее блок был запущен в 
сентябре 2015 года. В настоящее вре-
мя фабрика перерабатывает 8 мил-
лионов руды в год. Ручной труд на фа-
брике сведен к минимуму, большин-
ство процессов автоматизировано и 
механизировано. Сегодня на фабрике 
трудятся 200 человек. Членам экс-
пертного совета показали все стадии 
извлечения золота – от производства 
вскрышных работ, загрузки руды в 
современные БелАЗы, измельчения и 
получения готового продукта – слит-

ков чуть более 8 килограммов весом. 
Каждый подержал его в руках. Но это 
еще не чистое золото. Работа со слит-
ками будет продолжена, но уже за 
пределами этой золотоизвлекатель-
ной фабрики. 

Далее журналисты побывали еще 
на одном объекте «Южуралзолото 
Группа компаний» – шахте «Цен-
тральная» в Пласте и даже спустились 
сначала на глубину 600, а затем и 700 
метров. Перед спуском в шахту, как и 
полагается горнякам, все прошли ме-
дицинское обследование, инструктаж, 
включая изучение работы прибора 
«самоспасатель», расписались в жур-
нале о соблюдении техники безопас-
ности, получили униформу. Перед 
спуском в шахту всем выдали фонари, 
а также жетоны, которые все отдали 
перед входом в клеть шахты. 

Далее был спуск на горизонт 600 
метров. Что же собой представляет 
шахта внутри, на такой глубине? Это 
современный комплекс с системой 
проветривания, оснащенный мощным 
подъемным и горношахтным обору-

дованием. Кстати, протяженность 
тоннелей составляет 200 километров, 
что равно расстоянию от Челябинска 
до Екатеринбурга. Ощущение, что на-
ходишься внутри тоннеля метропо-
литена. Что касается производства, 
то на участках шахты проводится 
скоростная проходка, добыча руды 
ведется новым методом – скважин-
ной (веерной) отбойки. Этот метод 

позволил увеличить объемы добычи. 
Как рассказал Константин Струков, на 
этой шахте работает 20 проходческих 
бригад, более 140 проходчиков, 43 
ученика проходчика – все они яв-
ляются студентами Пластовского тех-
нологического филиала Копейского 
политехнического колледжа. Образо-
ванию работников в «Южуралзолоте» 
уделяют особое внимание.

Члены экспертного соВета по приглашению депутата 
законодательного собрания константина струкоВа 
побыВали на пластоВской земле – крупнейшем районе 
добыЧи золота на территории соВременной россии и 
стран снг. константин иВаноВиЧ Весь день был глаВным 
экскурсоВодом, рассказыВал Членам экспертного 
соВета об истории золотобыЧи, технологиЧеских 
проЦессах и работниках предприятий, состаВляющих 
слаВу и яВляющихся их гордостью.

Елена Ревнякова, член экспертного совета, 
гендиректор ООО «Аргументы и Факты – Южный 
Урал»:

Про компанию «Южуралзолото» можно сказать: это передовые техно-
логии, современная техника, освоение новых месторождений, рекон-
струкция и строительство новых производств. Вместе с тем она была 

и остается социально ориентированным предприятием. Здесь реализуется 
комплекс мер, направленных на оздоровление работников, создание условий 
для работы и комфортного проживания. Обращаешь также внимание на то, 
что предприятие является образцом порядка и ухоженности. Это касается 
и Березняков, и предприятий, которые мы посетили в Пластовском районе. 
Везде чувствуется хозяйская рука Константина Струкова, который разбира-
ется во всех деталях производства, знает не понаслышке о нелегком труде 
горняков и гордится своим коллективом. Все члены экспертного совета 
поражены энергией и настоящей влюбленностью в свое дело Констан-
тина Ивановича Струкова.

нЕобыЧноЕ выЕздноЕ засЕданиЕ

Депутат Законодательного Собрания, председатель комитета  
по информационной политике Марина Поддубная (фракция «Единая Россия») 
и депутат Константин Струков (фракция «Единая Россия»).


